
買い物客の物価高への声を聞く

東和学区の食品スーパー前では、開店か
ら閉店までの10時間アンケートを実施

パワハラ、過労死ゼロへ

西大路駅で始発か
らの宣伝で出勤する
労働者に声を聞く

森さんに期待します！

森よしはるさんは“温厚”が
服を着て歩いているような方
です。心優しい府民の味方
のご活躍を期待しています。

弁護士 福山 和人さん

お約束　若者や子育て世代からお年寄り
みんなが住み続けられる南区に

南区を、多様な世代が住み続けられる魅力的な街にする
先頭に立って頑張ります。

●家賃補助など若者が住み続けられる住宅政策
●全員制の中学校給食の実施と給食費の無償化
●必要なサービスを受けられる介護と医療の充実

京都府にもできることはある
中小企業を支援し賃上げ実現

南区は中小企業と労働者のまち、物価高からくらしと営
業を守る先頭にたちます。

●消費税の税率を5％に引き下げ、インボイス中止へ
●中小企業の賃上げ支援へ、府の独自制度をつくる
●ものづくりも商いも支援し、地域循環で活気を

１～4人
5～9人
10～29人
30～49人
50～99人
100～299人
300人以上

7.8%
9.4%
23.1%
12.4%
12.9%
15.7%
18.7%

戦
争
さ
せ
な
い
京
都
宣
言
を
府
議
会
で

府
会

よしはる森
党南区府政政策委員長

もり吉治

現場に足運び、動かす

南区のみなさんの声を府政に届けます

山内よし子府議からバトンタッチ

日々の暮らしに届く支援を 公営住宅と家賃補助を

Profi le 京都府職員31年、府政の現場を知り尽くす。学費・奨学金
問題、コロナ禍の商店街調査など労働組合運動を通じて提案し府政
を動かし制度に道つける。南区で保育環境改善や学童・児童館つく
る運動にとりくむ。京都府立桂高校、立命館大学産業社会学部卒業。
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Profi le 市議6期。南大内学区出身。京都府立大学文学部社会福祉学科卒業。市社会
福祉協議会職員、福祉保育労働組合役員として労働者の労働条件改善や保護者の皆
さんと一緒に福祉施設づくり運動などにとりくむ（京都地方本部書記長・全国中央執
行委員）。市会厚生委員長、経済総務委員長、総務消防委員長など歴任。総務消防委
員、後期高齢者医療広域連合議会議員、九条健康友の会顧問、南民主商工会顧問。

日本共産党市会報告

2023年2月　発行：日本共産党南地区委員会　〒600-8837 京都市下京区夷馬場町1-1
日本共産党南地区委員会は上記の見解を発表しました。南区民報

市民の世論と運動が市政を動かす
①子ども医療費助成や、②中学校給食など、市
民の願いが拡充・実現の方向へ動き出しました。

世論と運動の大きな力です。党議員団も追及し
てきました。①は市の独自上乗せ、②は早期具
体化と無償化が今後の課題だと思います。

他にもありますか？

地下鉄運賃値上げ方針は「見送り」。物価高騰対
策支援金は、売上げ減少要件撤廃が実現です。
市バス値上げも「見送り」をめざしましょう。

財政危機打開は、岸田内閣・市長・予算賛成議
員の、「大企業・富裕層優遇政策」の是正こそ
「財政危機」のハズなのに大きな成果ですね。

要は姿勢の問題だと思います。昨年度102億円
の黒字。今年度も現時点で約30億円、見込みよ
り増収など「危機」は誇大広告だと思います。

でも収入より支出が多いとか。

ムダ遣いによる支出増と、集めるべき税源から
税金を求めないことが問題です。

具体的には？

市役所の茶室や地下通路など。北陸新幹線延伸計
画は見積り抜きで一路推進。一方、株による利益
の市民税率は一般の半分、富裕層の税率を以前の

率に戻せば大幅増収です。所得格差は181倍もあ
るのに税率は同じです。また、国の大企業減税が、
自治体の法人市民税減収に連動しています。

富裕層や大企業への減税をやめれば大幅税収増？

国と市長、更に市長提案に何でも賛成の「オール
与党」の、三者一体の責任だと思います。

コロナや物価高への対策は？
コロナ対策はいかがですか。

国や市長が、ベッドや保健所を減らし、自分た
ちが弱めた医療・保健の枠内で対処しようとす
るから実態に追いつかない。対策の緩和は本末
転倒、医療の拡充と支援強化こそ必要です。

物価高対策は？

支援金に続き、物価高に見合う、生活保護費や年
金、賃金の引き上げが必要です。その力で消費を
活発にし、商店の売上げも伸びるようになれば。

本当の「改革」とは
もっと「改革」が必要との声もありますが。

要は内容と方向です。「身を切る」等と言う人た
ちの「改革」は、結局は市民負担増と公的機能・
役割の縮小です。「カジノ」とも言っています。

「改革」もいろいろ？ 本当の「改革」とは？

軍備拡大・増税で、命とくらしが大変です。
みんなで力を合わせ、人権と非戦をうた
う憲法をくらしと外交、地方自治に生かす
道が本当の改革だと思います。

市民Aさんと 井上の 対話による
市政と活動の報告です

いつでも、どこでも、どこへでも 議会の中でも、議会の外でも 困った時には井上けんじ
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ご意見・ご要望を
お寄せください

実施を求める請願が11年間に
16回提出され、日本共産党市
議団は実現めざして論戦。しか
し他会派は1度も賛成しません
でした。市民のみなさんの粘り
強い運動で、市はようやく「実
施を視野に入れた調査費計上」
を表明しました。

敬老乗車証を
元に戻せ

市民の

宝

13
億円

いっしょに
変えよう

全員制に
移行予定 全員制

12市
5市

選択制

京都市 名古屋市
新潟市

政令市の
中学校給食の状況

府民の願いにまっすぐな
日本共産党だからこそ
府民の運動と議員団の論戦の力で、子どもの医療費助
成の拡充を求める意見書や、加齢性難聴者への補聴器
購入に対する公的助成を求める意見書が、全会一致で
可決されました。

京都府に繰返し要望
し、給食実施の必要
性を認めさせてきま
した。自治体の努力
で給食費の無償化が
進むもと、京都府の
役割を発揮させます。

賃上げ・暮らしの
応援を！

暮らし再建、
子育て支援を

全員制の
中学校給食へ

小学校
のような

さらに
無償化へ「行財政改革計画」の撤回を

賃上げ環境づくり

秋から「入院は中学卒業まで、通院は小学卒業まで（200円）」
京都府内でも、全国でも、18歳までの助成が当たり前に
なりつつあります。ただちに引き上げを求めています。

昨年の知事選で争点に浮上させ前進。
世論と運動でさらに広げましょう。

地　　域 高 さ 制 限 や 容 積 率
JR京都駅南側 20メートル➡31メートル
らくなん進都 400％➡1000％
JR山科駅付近の
外環状線沿い

31メートル➡制限なし
（容積率は最大700％）

阪急西京極駅周辺など 20メートル➡31メートル
JR向日町駅周辺など 31メートル➡制限なし

※用途や建物に条件がある京都市の緩和案の例

市長は、「新景観政策」の高さ規制を緩和し、超
高層ビルを呼び込もうとしています。美しい景観
が破壊され、地価の高騰をまねき、ますます住み
づらい京都になってしまいます。

東京、大阪の開発事業者呼び込み優先

ますます住みづらい京都に高さ規制緩和で景観破壊

本体工事だけで沿線自治体
の負担は約3500億円。駅の
整備を加えればさらに膨れ
上がります。
環境を壊し、将来にツケを残
す計画は中止させましょう。

2.1
兆円

総工費

※ 大山崎町の人口、財政規模は京都市の約100分の1

●上下水道料金
基本料16ヵ月無料
　● 全員制中学校給食

● 税収
3.3億円増

● 合計特殊
出生率1.85
（全国平均1.36）

園の運営が
できない

保育士の給与が減額された
希望がもてずやめていく

保育士不足、保育
の質の低下が心配

府会報告

市
会
報
告

大軍拡・大増税よりも大軍拡・大増税よりも

議会論戦などで学生利用
とプロリーグの両

立が不可能 なことが判明
。隣接する府立植

物園など府民の憩いの場
が壊されることは

明白です。

北山エリア開発

府立大学には

1万人アリーナはいらない

給食費無償化を
小・中学校の

北陸新幹線延伸
計画は中止を

大深度地下から今度は地上駅!?

消費税減税・インボイス中止
中小企業支援と
最低賃金を1500円に

子どもの医療費無料化

さらに18歳まで無料に
小学校卒業まで 府制度が拡充へ

昨年度（2021年度）は 実質102億円の黒字

京都府内で広がる
学校給食費の無償化・減免

2015 伊 根 町

無　償
2018 井 手 町

笠 置 町
和 束 町
南山城村

2022 京丹後市 １食200円超分を補助

宇治田原町 ２～3学期の給食を無償化
2023 大山崎町 ４月から中学校給食実施・

無償化方針

民間保育園の
補助金復活を

子ども医療費助成制度の拡充を！

暮らし・子育て支援で財政再建の好循環を
暮らし・子育て支援で、住みよいまちになれば、
出生率も上がり、流入人口も増えて、結果として税収も増加、
さらに施策の充実へと好循環が生まれます。

京都府
大山崎町では
好循環

人口が
増
え
た

税収が増えた

施

策
の
充
実

あと
一歩!一歩!

コロナコロナ禍、物禍、物価高騰の今こそ価高騰の今こそ

さらに

改
悪
計
画 70歳から75歳へ

段階的に引き上げ
支給年齢

利用者負担金 昨年2倍、今年3倍に

請
願
敬老乗車証の利用者
負担額引上げの撤回等

共
産

自
民
公
明
京
維
民
フ
立
民
無
所
属

○○ × × × × × ×

日本共産党以外のすべての会派が反対 2022年11月市会
○＝賛成、×＝反対

京維…京都党・維新の会

請願1904件（2018～ 2022） すべて日本共産党の紹介

○…賛成　×…反対　※府民…立憲民主・国民民主・無所属議員の合同会派

請願・意見書 共産 自民 公明 府民※ 維新
小中学校の給食費無償化を求める請願
（22年12月議会） ○○ × × × ×
教員を配置して30人以下学級の実現
を求める請願（22年12月議会） ○○ × × × ×
消費税引き下げとインボイス中止を
求める意見書（22年12月議会） ○○ × × × ×
選択的夫婦別姓を求める請願（22年6月議会） ○○ × × × ×

請
願
小学校のような全員制の
中学校給食の実施

共
産

自
民
公
明
京
維
民
フ
立
民
無
所
属

○○ × × × × × ×

2022年9月市会　○＝賛成、×＝反対

京維…京都党・維新の会


